

Nombre del alumno: Alondra Favil Fuentes Hernández

Nombre del profesor: Sandy Naxchiely

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Estrategias de enseñanza y aprendizaje

Grado: 5

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 05 de Abril de 2021

PLAN DE CLASES

“Un método que todo profesor necesita aplicar”

A continuación se presentara un ensayo que aborda la definición de plan de clases, el contenido que debe llevar, la importancia de aplicarlo y como es de beneficioso desarrollar este término dentro de un sistema de enseñanza-aprendizaje. Siendo así que la aplicación de este mismo será herramienta esencial del profesor o educador que enseña en distintos niveles educativos y que su objetivo siempre es y será optimizar tiempo y eficacia a la hora del enseñar.

Ahora bien una “planificación de clase, es la actividad que realiza el maestro dirigido a diseñar el desarrollo del proceso de enseñanza aprendizaje, basado en el análisis realizado en el sistema de clases del bloque, unidad o tema de un programa de contenidos” (Ortega, 2012:65, mientras que en otras fuentes menciona que “ la planificación es una especie de “Guía de Apoyo” que usa el profesor para conducir las clases de su curso o asignatura y lograr los aprendizajes y competencias que se propone en cada una de ellas. Se basa en las necesidades, intereses y habilidades de los estudiantes” (Universidad del sureste,2021;95).

De la misma forma que se presentó el significado de este concepto, se puede agregar que todo plan lleva consigo una estructura, que nos llevara a un objetivo o meta pero de antes de ello, se debe saber que debe contener este término para que tenga éxito, el cual debe estar formado por: información previa de la asignatura a enseñar, (contenido, fecha en que se trabajara, título de clase, unidad, periodo, nombre del profesor y nivel de estudiantes) , después hacer mención de los objetivos, contenidos, metodología y enfoque de las clases y por ultimo describir que actividades se darán para que el alumno comprenda el contenido que se le está presentando, asimismo después de una presentación y aplicación de actividades se finalizara con una evaluación y resumen de clases, esto con el fin de darnos una idea sobre que tanto absorbieron los alumnos y cuáles son esos puntos débiles que se deben trabajar, así como también tener una conclusión general sobre la clase.

Y en concordancia con lo que se ha dicho se puede decir que un de plan de clases si tiene esa relevancia e importancia para hacer mención, la cual es que gracias a un plan de clases concreto, manejado ya sea por semestre, unidad o por clase, hace que el profesor tenga ese

control sobre lo que se está viendo, los problemas observables y prácticos, así como también hace que cada clase tenga una meta y que se trabaje sobre ello, del mismo modo a través de esta planificación hace que alumno pueda entender de mejor forma lo que se le está enseñando, ya que se hace un estudio previo sobre como los alumnos aprenden, antecedentes, estilos de aprendizaje, intereses y conforme la marcha experiencias, haciendo que el aprendizaje no solo sea redactado según el sistema, sino también acoplado al sistema de los estudiantes , y todo esto dado por una planificación que se da con antelación.

Sin embargo no solo se puede decir su importancia si no recalcar los beneficios, los cuales son:

Conocimiento sobre el alumno, eficacia en cuanto la enseñanza, alumnos capacitados para aprender de diferentes formas (ya que se les presentan tareas variadas, suficientes y diferenciadas) y sobre todo conocer en que se está fallando tanto como profesor como alumno, provocando que en variadas ocasiones la planificación sea diferente, con el objetivo de que nuestro alumnos salgan adelante y que el tiempo aplicado en enseñar valga la pena.

Por ende mi juicio sobre este tema es favorable y mi opinión sobre esta modalidad es que la planificación es algo complejo que debe estar bien estructurado para que pueda ser aprobado ante una junta de padres o directivos, y que el profesor deberá contener diversas capacidades tanto para desarrollar un plan como para aplicarlo, dicho esto el educador deberá tener un amplio conocimiento sobre que estrategias pueden ser empleadas, conocimiento sobre el material que dará, y por otra parte deberá presentar habilidad y flexibilidad para poder modificar su plan y fundamentalmente adaptabilidad ya que cada aula es un mundo diferente y diverso.

Y Finalizando con dicho ensayo puedo decir que el labor que hace un profesor desde la redacción para poder obtener un plan, hasta aplicarlo y obtener ese éxito, es de admirar ya que enseñar no solo trata de pararse, si no trata de que el alumno mire, atienda y comprenda, ya que la educación termina siendo la base del sabio y conocedor.

Por eso mismo Ramiro Manzano Núñez nos dice: Con la educación podemos llegar al techo del mundo sin movernos de nuestro escritorio.

Bibliografía

- f* Antología de la universidad del sureste. Estrategias de enseñanza y aprendizaje,2021; 93-103
- f* <https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script>